



Consejo de Seguridad

Distr.
GENERAL

S/25584
13 de abril de 1993
ESPAÑOL
ORIGINAL: RUSO

**CARTA DE FECHA 12 DE ABRIL DE 1993 DIRIGIDA AL SECRETARIO
GENERAL POR EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE AZERBAIYAN
ANTE LAS NACIONES UNIDAS**

Tengo el honor de informarle de que, según los datos del Comité Estatal de Estadística de la República Azerbaiyana, el 9 de abril del presente año, de resultados de la agresión en gran escala llevada a cabo por las fuerzas armadas de Armenia en la región de Kelbadzhar y la total ocupación de esa región, el número de refugiados en Azerbaiyán aumentó en 65.980 personas, número que representa a 10.888 familias. Los refugiados de la región de Kelbadzhar han quedado dispersados en distintas regiones de Azerbaiyán. El mayor número de personas fue a dar a las regiones de Khnanlar, 15.000 personas (2.000 familias); Barda, 8.300 personas (1.564 familias); Gueran, 5.156 personas (348 familias); Terter, 6.843 personas (1.217 familias); Yebraj, 8.075 personas (1.518 familias); Dashkesan, 2.012 personas (372 familias); Oguz, 1.600 personas (247 familias); Schekin, 1.045 personas (202 familias); Samu, 1.489 personas (331 familias), así como a las ciudades de Guiandzha, 5.200 personas (1.092 familias) y Minguechaur, 4.183 personas (712 familias). En general, los refugiados de la región de Kelbadzhar han ido a parar a 43 ciudades y regiones de Azerbaiyán. Han sido alojados en albergues, clubes, centros turísticos, sanatorios desocupados y hoteles. Muchos han sido recibidos en sus hogares por los habitantes locales.

Un gran número de refugiados se encuentra en difícil situación en los hospitales. Debido al brusco aumento del número de refugiados en Azerbaiyán se ha producido una aguda escasez de medicamentos.

De esta forma, de resultados del quinto año de agresión de la República de Armenia contra la República Azerbaiyana, el número de refugiados y de personas desplazadas de nacionalidad azerbaiyana es de 479.009. De ese total, 195.000 son azerbaiyanos que habían vivido históricamente en Armenia y que en 1988 y 1989 fueron expulsados de ese país; 72.852 proceden de Nagorno-Karabaj; 6.271 provienen de la zona llamada "Corredor humanitario de Lachin"; y 78.906 provienen de las zonas de Azerbaiyán que limitan con Armenia fueron obligados a abandonar sus residencias permanentes debido al fuego incesante hecho desde el territorio de la República de Armenia contra las ciudades y poblados contiguos de Azerbaiyán. A ellos se añaden 65.980 personas que han huido de los agresores y ocupantes armenios de la región azerbaiyana de Kelbadzhar.

130493

Cabe indicar que el número de refugiados aumenta día a día, pues las fuerzas armadas armenias continúan sus actividades militares en la parte suroccidental de Azerbaiyán, en las regiones azerbaiyanas de Fizuli, Zanguelan, Kubadli y Dzhebrail.

Le ruego que tenga en cuenta estas cifras a los fines de preparar un informe para el Consejo de Seguridad, en relación con la declaración del Presidente interino del Consejo de Seguridad de fecha 6 de abril de 1993 (S/25539).

Le ruego que haga distribuir la presente carta como documento oficial del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Hassan HASSANOV
Embajador
Representante Permanente
